



# La Suisse, source de santé

La Revue « La Suisse », organe officiel de l'Office Central Suisse du Tourisme, vient de faire paraître un numéro spécial consacré à « la Suisse, source de santé », qui mérite tous les éloges, tant pour l'intérêt de son texte que pour la perfection et l'élégance de sa présentation graphique.

La Suisse veut se préparer dès maintenant à recevoir les malades qui viendront, sans doute nombreux, après la tourmente, chercher la guérison de leur corps, l'équilibre de leur âme aux sources de régénération qui jaillissent généreusement de son sol.

A vrai dire, la Suisse semble prédestinée par sa nature même à jouer ce rôle bienfaisant : sa situation au cœur de l'Europe, ses nombreuses sources minérales, les agents naturels de guérison qu'offre son climat l'ont engagée depuis longtemps sur la voie du progrès médical. Ses stations thermales sont connues depuis l'antiquité. Au moyen âge déjà, ses villes étaient les mieux organisées d'Europe du point de vue de l'hygiène et de la santé publique.

Cette tradition médicale s'est perpétuée de génération en génération, enrichie sans cesse de nouvelles expériences et recherches auxquelles se dévouent d'éminentes personnalités : Conrad Gessner et Paracelse au temps de la Renaissance ; au XVI<sup>e</sup> siècle le célèbre anatomiste Vésale de Bâle ; au XVII<sup>e</sup>, la brillante école médicale de Schaffhouse ; au XVIII<sup>e</sup> siècle le grand de Haller, connu de toute l'Europe par ses savantes recherches. Enfin, au XIX<sup>e</sup> siècle, la science médicale s'épanouit dans les nouvelles facultés de médecine de Zurich, Berne, Genève et Lausanne. La Suisse est au premier rang de ce renouveau médical.

La remarquable publication de l'Office Central Suisse du Tourisme s'est donné pour tâche de présenter, dans un attrayant tableau d'ensemble, tous les domaines où la Suisse mène le bon combat pour la guérison et la prophylaxie des maladies. Elle y a pleinement réussi. Elle s'est assurée la collaboration des plus éminents professeurs d'université, des spécialistes les plus qualifiés pour nous initier, dans une série d'articles suggestifs et brillamment illustrés, au traitement de la tuberculose des poumons et des yeux, à la chirurgie pulmonaire, au traitement des maladies de la nutrition, aux recherches concernant les vitamines, au traitement des maladies nerveuses et mentales, à l'utilisation du rythme et de la musique pour l'éducation des arriérés et des sourds-muets, etc., etc. De remarquables clichés mettent en valeur les aspects variés du paysage suisse, son « efficacité morale », sa diversité climatique, la paix qui émane de ses lacs silencieux et de ses hautes vallées. Une histoire de la science médicale, de nombreuses biographies illustrent le persévérant effort des savants suisses ; des études sur les laboratoires des hôpitaux, sur les sanatoriums, sur l'industrie chimique et pharmaceutique suisses témoignent que la Suisse est prête pour l'accomplissement de sa mission éminemment pacifique et salutaire de guérison.

« Depuis des siècles », écrit Madame Ricarda Huch dans son article de présentation, « tous ceux qui souffrent dans le monde cherchent un refuge aux sources de santé de la Suisse. Puisse-t-elle ne jamais cesser de reconforter de ses dons célestes ceux qui ont soif de guérison et de mériter leur reconnaissance ».

# **Banque Fédérale**

**(SOCIÉTÉ ANONYME)**

Bâle . Berne . La Chaux-de-Fonds  
St-Gall . Vevey . Zurich . Lausanne

**M O L A R D**

**Téléph. 492 00**

## **GENÈVE**

*Traite toutes opérations de Banque  
aux meilleures conditions*



*Conseils sur placements financiers  
et toutes les questions concernant  
le trafic international  
des paiements*

# Sommaire du Bulletin

T. LXXIII, N° 481

SEPTEMBRE 1942

---

**Comité international.** — † Colonel div. Guillaume Favre, membre du Comité international de la Croix-Rouge, 1875-1942 (*hors-texte*), 699. — Le Comité international de la Croix-Rouge et la guerre, 701. — Communiqués du Comité international : sections auxiliaires de l'Agence des prisonniers de guerre, 701 ; sections auxiliaires de Saint-Gall et de Winterthur, 702 ; Liste des principaux articles consacrés au Comité international de la Croix-Rouge et de l'Agence centrale des prisonniers de guerre, 702.

**Ligue.** — Activités de la Ligue de janvier à juin 1942, 704. — Une bibliothèque de Croix-Rouge, 705.

**Allemagne.** — Activités des infirmières sur le front de l'Afrique du Nord, 706.

**Belgique.** — La catastrophe de Tessenderloo, 707.

**France.** — Service des centres d'hébergement pour libérés invalides de guerre et Service médico-social des tuberculeux de guerre, 709. — Aide morale aux prisonniers de guerre et entr'aide universitaire, 711.

**Suisse.** — Secours aux enfants, 713.

**Vénézuéla.** — Comité de la Croix-Rouge vénézuélienne, 714.

---

La *Revue internationale de la Croix-Rouge, Bulletin international des Sociétés de la Croix-Rouge*, paraît à la fin de chaque mois.

**Rédaction :** M. Etienne Clouzot, M. Henri Reverdin, membres du secrétariat du Comité international de la Croix-Rouge.

Prix, franco, un an : Fr. 20.—                      Le numéro : Fr. 2.—  
En vente au Comité international.